## Der Rotary-Club Solothurn-Land besuchte das Bildungszentrum BLV

Rotary Markus Grütter begrüsste die anwesenden Rotary-Mitglieder im Bildungszentrum des Berufslernverbundes Thal-Mittelland (BLV) im ehemaligen Sulzer-Areal in Zuchwil.

Der Berufslernverbund Thal-Mittelland ist der grösste Ausbildungsverbund für technische und kaufmännische Berufe in der Region Solothurn/Bern/Aargau und ist als Verein organisiert.

Das Bildungszentrum verfügt über die notwendige Infrastruktur und einen ansehnlichen Maschinenpark. Die eigentliche Ausbildung wird durch Industrieaufträge mit Kleinserien ergänzt und auch angereichert. Damit soll der Kontakt zur Industrie aufrechterhalten bleiben. Christian Bohner, Leiter des Bildungszentrums zeigt uns dies am Beispiel einer Staubsaugerhalterung, die weltweit für die Servicezentren der JURA gefertigt wird.

Neben der Lehrlingsausbildung gewinnt auch die Zweit- und Erwachsenenbildung immer mehr an Bedeutung. So besuchten im letzten Jahr 105 Anlagenführer Teile der obligatorischen überbetrieblichen Kurse.

Nach einem hervorragenden Mittagessen inklusive Kaffee und Kuchen im Theorieraum erläuterten Eva-Maria Stalder, Leiterin Geschäftsstelle, Stefan Winistörfer, Präsident und Christan Bohner, Leiter Bildungszentrum, sowie Andreas Gasche, Vizepräsident die Entstehung und die Ziele des BLV's.

Entstanden ist der BLV aus dem Zusammenschluss mehrerer Betriebe, die die Lehrlingsausbildung nicht selber übernehmen konnten oder wollten, jedoch die Notwendigkeit der Ausbildung sehr wohl einzuschätzen wussten. Heute sind 40 Betriebe dem BLV angeschlossen. Der BLV kümmert sich um alle Belange der Lehrlingsausbildung von der Rekrutierung bis zur Anstellung, Betreuung und Ausbildung. Der Lehrbetrieb stellt den Arbeitsplatz und einen fachlichen Berufsbildner zur Verfügung. Das System ermöglicht es auch als Lernender in verschiedenen Firmen einen Teil der Ausbildung zu absolvieren. Der Lehrbetrieb wird von den administrativen Arbeiten rund um die Lehrlingsausbildung entlastet.

Der BLV kann 2018 sein 20-jähriges Jubiläum feiern. Zurzeit absolvieren im BLV 61 Lernende in 13 verschiedenen Berufen ihre Berufsausbildung. Als Besonderheit führt der BLV ein eigenes Bildungszentrum, das auch weiteren Betrieben offen steht. So ist es auch möglich, nur die Grundausbildung im Bildungszentrum BLV zu absolvieren, die je nach Beruf unterschiedlich lange dauert. Dies ermöglicht es auch Betrieben (wie zum Beispiel der KEBAG AG), die nicht das ganze Ausbildungsspektrum anbieten können, Lernende auszubilden.

Herzlichen Dank allen Beteiligten für diesen spannenden Einblick in die heutige Berufsausbildung und den regen Austausch unter allen Teilnehmern.





